

In Freiheit leben – Deutschland sicher in die Zukunft führen. Mut zur deutschen Leitkultur!

Unsere Leitkultur umfasst mehr als das Grundgesetz gewährleisten kann. Eine tolerante, vielfältige und plurale Gesellschaft bedarf verbindender Gemeinsamkeiten. Wir laden dazu ein, nach unserer Leitkultur zu leben. Dabei gilt es, sich aktiv zum Verbindenden zu bekennen. Denn: Integration und die deutsche Staatsbürgerschaft basieren auf unseren Grundwerten. Sie formulieren das Bekenntnis zu unserem Verständnis von Zusammenleben.

Das Wesen Deutschlands umfasst mehr als Gesetze zu regeln vermögen. Leitkultur ist keine Aneinanderreihung abstrakter Regeln, sie ist unsere gelebte Praxis:

- Respekt und Toleranz
- Anerkennung der Menschenwürde
- Heimatbewusstsein
- Zugehörigkeitssinn
- Deutsche Sprache
- Wissen um die deutsche Geschichte und ein Gespür für die daraus erwachsende Verantwortung
- Anerkennung des Existenzrechts Israels

Unsere Freiheit basiert auf friedlicher Toleranz und dem Aushalten anderer Meinungen. Um die innere Friedensordnung zu gewährleisten, müssen wir uns darauf verständigen, dass unabhängig von gesetzlichen Vorgaben nach Sitte und Anstand bestimmte Verhaltenweisen und Äußerungen inakzeptabel sind. Es geht darum, unseren inneren Zusammenhalt zu stärken.

Das Grundgesetz betont bewusst die Verantwortung vor Gott. Die Leitkultur umfasst zudem Geschichte, Kunst und Kultur, aber auch den Schutz von Ehe und Familie sowie die persönliche Verantwortung für die Kindererziehung.

Im Grundgesetz ist formuliert, dass alle Staatsgewalt vom Volke ausgeht. Parteien stellen sich regelmäßig dem Wettbewerb der besten Zukunftsideen. Das Ergebnis ist demokratisch legitimiert. Somit werden Regierungen immer wieder überprüft.